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« A travers les visites que j’ai assurées, j’ai vu 

énormément de souffrance interne et des gens 

qui repartent vraiment heureux. »

DOMINIQUE PETIT 

S’EXPRIME SUR…
LA SENSIBILISATION DES JEUNES PUBLICS

« La transmission est un sujet qui est plus que d’actualité. 

Cela fait maintenant vingt-cinq ans que je reçois des écoles, 

des centres aérés, des groupes d’enfants pour des visites 

pédagogiques appréciées de tous au début. Le contact avec la 

nature était différent de ce que nous vivons actuellement. 

Aujourd’hui, dans un monde où tout est basé sur l’ordinateur 

et tout ce qui est virtuel, la transmission est plus que jamais 

très importante car es enfants viennent pour découvrir un  

milieu qui pourtant les accompagne tous les jours mais 

qu’ils ne voient plus. Ils sont là pour mettre en lumière les 

sens qui sont très sollicités ici ; il y aura une activité pour la 

vue, l’odorat, l’ouïe ; tous les sens qui permettront de créer une 

sensibilité et surtout un échange entre la nature, les animaux et 

les enfants.

Il y a toujours une partie basée sur la découverte des animaux, 

du végétal à travers des jeux, des chasses au trésor, …

Les enfants repartent avec des documents à exploiter à l’école 

et aussi avec une plante dont ils ont la charge de s’occuper car 

il y a une sensibilisation qui a été faite et il faut également qu’ils 

touchent à la terre en dehors des animaux. Ils ont pour mission 

de planter leur propre plante ; il s’agit en général d’une épice que 

les parents pourront ensuite utiliser en cuisine. »
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SUR LES VALEURS ET 
RESPONSABILITÉS QU’ELLE PORTE

« En tant qu’agricultrice travaillant avec les éléments de la 

terre, je dirais que nous avons cette mission de transmettre 

les bonnes valeurs mais surtout nous sommes maillons d’une 

chaîne qui permet aux gens d’être en bonne santé. C’est pour 

cette raisonn que depuis quelques années, la ferme s’est tournée 

vers l’agro-écologie. La ferme pédagogique qui n’était pas prévue 

dans mon projet d’installation s’est imposée à un moment donné 

et finalement elle me convient très bien car je peux observer au 

quotidien ce qu’elle apporte à tous ceux qui viennent ici. 

Cette mission de transmission est venue à moi et il faut le vivre 

pour savoir ce que c’est ; tant que l’on reste dans une dynamique 

de vouloir toujours gagner de l’argent ou vouloir transformer sa 

ferme pour être un  lieu de passage  pour gagner uniquement sa vie, 

on n’est pas du tout dans le même objectif que de vouloir ouvrir sa 

ferme à des gens qui ont vraiment besoin de se soigner en respirant 

l’odeur de la terre, en touchant les animaux….  

C‘est une visite riche en couleurs qui est proposée. Il n’y a pas 

beaucoup d’animaux, ce n’est pas très grand mais tous les éléments 

sont présents afin que chacun y trouve son compte. A travers les 

visites que j’ai assurées, j’ai vu énormément de souffrance 

interne et des gens qui repartent vraiment heureux. Aujourd’hui, 

les premiers enfants que j’ai eu à recevoir à la ferme, reviennent avec 

leurs enfants. Je pense que ces visites permettent à beaucoup 

d’alimenter une petite flamme ou une petite étoile à laquelle ils 

pensent à certains moments de leur vie. »

SUR CE QU’ELLE AIMERAIT DIRE AUX 
CONSOMMATEURS

« Les consommateurs, par le biais des médias, découvrent de plus 

en plus, les incidences d’une bonne ou d’une mauvaise alimentation. 

Aujourd’hui, les agriculteurs sont obligés de revoir leur mode de 

fonctionnement parce que la terre ne peut plus donner même 

avec de l’engrais car elle est essoufflée ; ils doivent donc nourrir 

la terre de façon à lui redonner un souffle de vie. 

Les techniciens qui nous accompagnent,  nous amènent à travailler 

pour le bien-être des consommateurs de demain. Je dirais aux 

consommateurs qu’il faut vraiment faire confiance aux agriculteurs 

d’aujourd’hui et à ceux d’hier également. Je considère que les 

agriculteurs sont sincères vis-à-vis des consommateurs. » 
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